

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literaria y arte,
y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Las anuncios de 1.º plano, rebajas, etc. financieros
referen... a Bancos y Sociedades, a precio convencional.
Se reciben exclusivamente en esta administracion y
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos.
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NUM. 11960

TERCERA EDICION

Madrid, Viernes 2 de Enero de 1891

DE LA NOCHE

OFICINAS FACTOR 7

Si Toseis
TOMEIS
PASTILLAS GÉRAUDEL
En todas las Farmacias.

Madrid: Espejo, Váldivesa y C.º, Moreno Miquel,
Melchor García, Sanchez Ocaña, Passapera Campiera,
Jose Hernandez, Dr. Garrido, Borrel hermanos, Com-
pañia Ibero Universal.

1000 DOCENAS
Savon des Dameselles. Caja de tres pastillas 1.50 pe-
setas. Depósito central para los pedidos de toda España,
Perfumería Inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3.
Nota. Esta casa obsequia a su clientela con el nuevo
almahaque perfumado con ocho cromos que representa
Perles D'operelette.

DARA FORTALECER LOS NIÑOS Y LAS PERSONAS
debiles del pecho, del estómago ó afligidas de
clorosis ó de anemia, el mejor y el más agradable ali-
mento es el Bocabout de los Arabes, alimento nutritivo
y reconstituyente preparado por Desangrenier, a Paris,
53, rue Vivienne. Depósitos en todas las farmacias.

CALVO DENTISTA, CABALLERO DE GRACIA,
30, pral., frente a la del Clavel.

ALFOMBRAS
altas covetadas en Bruselas y Perpiñan. Tapices
de Oriente en saló. Magdalena, 8, pral.

LOS QUE TENGAN TOS
tomen las Pastillas del Dr. Androu y se la
quitarán al momento. Pídanse en las boticas.

VINOS BAYO y vinagre de uva.—CERVANTES, 8.

VAPORES-CORREOS ALCALA 12
Agen.º Central.

A. VALLEJO, MUEBLES Y TAPICERIAS.
ALCALA, 29, Próximo a las Calatravas.

DESDE EL BOULEVARD

El año está espirando. En estas veinticuatro horas poco más ó menos que restan á 1890 de su existencia fatalmente limitada en el gran libro del tiempo, se presenta al cronista, quizás con más atractivo que al final de otro cualquiera de los últimos años, el deseo de echar una mirada retrospectiva á la política general de estos doce meses. De estos últimos veinte años el 1890 es acaso el que presenta fisonomía más característica e interesante. Si descartamos la guerra de 1877, circunscrita entre Rusia y Turquía y sin consecuencias apreciables para la situación europea, el año 1890 es el vigésimo que termina en paz,—más ó menos armada—después de la guerra de 1870 que dejó á Europa en posición de equilibrio que la mecánica calificaría de inestable, pues-

to que se apoya en algo que termina en punta y sobre un eje colocado en la mismísima frontera franco-alemana.

Durante estos veinte años, desde que en marzo de 1871 se firmó en Versalles el feroz tratado de paz entre Francia y el recién nacido imperio alemán, Europa ha vivido en el temor constante de un nuevo conflicto, que las circunstancias creadas por las consecuencias de ese mismo tratado de paz hubieran también hecho extensivo al viejo mundo entero. Al comenzar cada año nuevo la inquietud se retrataba en todos los labios en esta pregunta: ¿Será la guerra para esta primavera?

A riesgo de pecar de optimistas, es justo reconocer que, el 1.º de enero de 1891, esa ansiosa pregunta, si puede aomar en labios excesivamente timoratos, encontrará como reflejo en otras muchas una sonrisa expresiva de tranquilidad y de respuesta tranquilizadora y negativa.

Los últimos meses han pasado en un bienestar relativo y al comenzar el año se presenta una política menos amenazadora por lo mismo que es menos amiga de conflictos superficiales.

Aunque la triple alianza siga siendo sólida y en apariencia, fiel al principio *vis pacem para bellum*, que puede fácilmente conducir á un resultado completamente opuesto á la paz, nadie se complacía en el peligroso juego de crear conflictos para resolverlos desde que Bismarck, gran especialista en este género de alarmantes diversiones, ha sido enviado á reflexionar en la soledad de la vida privada sobre la inestabilidad de los poderes humanos.

El obligado *mutis* de la escena política del canciller de hierro y las consecuencias de ese acontecimiento, el más reciente quizás del año que agoniza, hacen flotar en la atmósfera europea visiones más risueñas y vagas esperanzas de que se conviertan en realidades.

Y como la naturaleza tiene horror al vacío, á medida que la tensión nerviosa en que los temores de una conflagración terrible han mantenido á los pueblos europeos se aligera, otros intereses más en armonía con la insaciable actividad humana van reemplazando á las hasta hoy, exclusivas preocupaciones políticas.

El signo de los tiempos que más profundamente ha marcado su huella en el año 1890, ha sido la preponderancia de las cuestiones coloniales económicas y sociales sobre las políticas.

Incapaz de agitarse y removerse siempre entre los mismos límites, aprisionada en inmutables fronteras, la humanidad siente la necesidad invencible de la dilatación moral y material de la especie y es indispensable abrirle caminos por donde, como el vapor por válvula de seguridad, salga esta corriente de progreso y engrandecimiento.

Si esos caminos son estrechos, cortos ó mal trazados, no van más allá de las fronteras que á cada pueblo rodean y la expansión conviértiese en explosión guerrera que, ó destruya su mismo territorio, ó espere la muerte y la desolación en el territorio vecino.

Bien encaminada, por el contrario, va más lejos en forma de colonización de países abandonados, cayendo sobre ellos como rocío vivificador y fecundante.

No falta espacio á los exploradores atrevidos.

Ayer eran América, Asia y Oceanía las que se disputaban los favores de la colonización, hoy el Africa ofrece á latinos, germanos y anglo-sajones campos infinitos abiertos á su actividad.

Hay allí un suelo fertilísimo, un subsuelo que guarda inmensas riquezas minerales y una raza inteligente y fuerte, bondadosa en el fondo y ríea de sangre, que acaso podrá rejuvenecer y vigorizar la europea, minada por la anemia.

Cuando el Africa haya sido limpiada del fanatismo religioso de las doctrinas del islamismo y del repugnante comercio de esclavos, los Estados europeos, que más que nunca han fijado este año de 1890 su vista y encaminado su actividad al continente negro, tendrán allí con que satisfacer los apetitos más voraces y empleo para esta superabundancia de vida que les impulsa á arrojarse unos sobre otros y á arruinarse recíprocamente, sin provecho para la comunidad europea.

Y nuestra España, por su posición geográfica, por su historia y por su mismo desahogado alejamiento de las complicaciones europeas que han devorado el continente en estos últimos años, debía más, y antes que nadie, aprovecharse de este reparto, ya iniciado, del gran territorio africano.

Las cuestiones económicas han tomado también gran preponderancia en el año que acaba, y pudérase profetizar que el fin del siglo XIX será marcado principalmente por el reinado de los intereses materiales.

En ese terreno no hay triples alianzas que valgan. Los pueblos reclaman á voces una alimentación más sólida que las glorias militares, y alemanes, austriacos, húngaros é italianos dan pruebas de un egoísmo feroz, tirando cada uno de la manija para su lado, lo cual, con los frios que hacen, no es nada caritativo.

Hace ya muchos años que Alemania y Austria, aliadas en el terreno diplomático, son profundamente antagonistas en el terreno comercial, y en las fronteras de los dos imperios, legiones de carabineros y empleados de aduanas, caen unas sobre otras, arañeoles en ristre.

Italia, que por complacer á sus aliadas diplomáticas, ha cerrado á su agricultura el mercado francés, se ve inundada de productos de la industria alemana y austriaca, sin encontrar compensación para los suyos en los dos imperios amigos.

América declara á Europa la guerra económica con el famoso y desastroso *bill Mac-Kinley*.

A esta provocación pretende responder la triple alianza creando un *zollverein*.

Pero esta idea de fortificar la unión político-militar de Alemania, Austria é Italia con la creación de una unión aduanera, tiene demostrada su imposibilidad en las dificultades, punto ménos que insuperables, con que tropieza la conclu-

sión de un simple tratado de comercio entre Alemania y Austria.

Si ese *zollverein* llegara á realizarse, se habría en realidad reconstituido el santo imperio romano-germánico, y Alemania se convertiría en la primera potencia comercial é industrial del mundo, quedando relegadas á segundo término Francia é Inglaterra.

Pero estas dos grandes naciones occidentales tienen su garantía contra esta eventualidad en el interés mismo de Italia y Austria en no suscribir á un pacto aduanero que para ellas sería el suicidio.

Hay que creer que, en un porvenir no lejano, los grandes cambios que modificarán la faz de Europa no surgirán de los campos de batalla ni de las cancellerías diplomáticas, sino del choque y el fuego de los intereses materiales.

El año 1890 ha sido también el año socialista por excelencia.

El inmenso problema que obliga al viejo mundo á encontrar la incógnita ó sucumbir, se ha desarrollado bajo todos sus aspectos y ha tomado lugar preferente en las ordenes del día de los Parlamentos como en los decretos imperiales. Bajo los regímenes libres como bajo los autoritarios se aborda la cuestión social con verdadero é afanoso interés y en su discusión toman parte, no solo ya filósofos y anarquistas, sino ministros y soberanos.

En un arranque de esa espontaneidad juvenil que le distingue, el emperador Guillermo se ha puesto á la cabeza del movimiento, tomando la iniciativa de una conferencia que reunió en Berlin diplomáticos y economistas para preparar una legislación colectiva y protectora de los trabajadores de las ciudades y de los campos.

Los resultados no serán inmediatos, pero es ya enorme que circulen en la atmósfera intelectual tales ideas y proyectos.

El problema social ha salido del terreno de la violencia y de la represión, de la esfera de los agitadores y de los revolucionarios, para entrar de lleno en el medio, en otro tiempo á él refractario, de los legisladores, en las cancellerías, en las Cortes mismas, y lo que es aun más significativo, á ser tratado desde el púlpito.

El último eco de Roma que nos trae el año que se va, es el anuncio de que el Santo Padre prepara una Encíclica sobre la cuestión social; y si el Papa no se ha pronunciado todavía abiertamente en la cuestión, acoge con gran solícitud los llamamientos que á ella se le hacen y está muy lejos de censurar á los prelados que, en Europa y América, procuran arrancar á la Iglesia católica de las luchas políticas para ocuparla únicamente de las grandes obras de caridad social.

Hermoso fin de este siglo, que tantos progresos ha producido, sería el que en sus últimos diez años que van á empezar se llegase, siguiendo el impulso de las grandes tendencias marcadas en el año 1890, al verdadero y gran progreso de la fraternidad universal.

Fraternidad entre las naciones, que en

lugar de destruirse en guerras estériles, coadyuvasen acuerdos y en paz á su bienestar material.

Fraternidad social, que traducida en leyes protectoras y equitativas, acabase con la guerra, no menos terrible, entre el capital y el trabajo.

Fraternidad con los pueblos en que aun no ha penetrado la luz del progreso y á los cuales llevase la colonización el adelanto y bienestar que este viejo mundo había tardado tantos siglos en conquistar.

Nuestros votos para el año que va á nacer deben ser que camine lo más rápida y seguramente posible hacia ese terracoso fin.

RICARDO BLASCO.
Paris, 30 de diciembre de 1890.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA
La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de la Coruña y el juez de primera instancia de Corcaubion.

—Otro declarando mal formada, y que no ha lugar á decidir una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Pontevedra y el juez de instrucción de Pontevedra.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden accediendo á la solicitud de jubilación de D. Torcuato Carrasco, registrador de la Propiedad que fué de Guadix.

De la Agencia Febra hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Santa Cruz de Tenerife, 1.º
(Transmitido por el cable de la compañía Nacional Española.)

Hoy ha zarpedo de este puerto la escuadra inglesa.

Anoche se cantó con éxito másido en nuestro teatro la ópera *Aida*.

La colonia extranjera es este año numerosísima en nuestra capital, y como se espera que ocurra lo mismo en los años sucesivos, se ha constituido en Londres una importante empresa para la construcción de un nuevo hotel.

Lisboa, 1.º
Hoy ha sido firmado en esta capital un acuerdo previo para utimar la cuestión pendiente entre Portugal y el estado libre del Congo respecto á los territorios de suya.

Las bases sobre que se funda el citado acuerdo son las siguientes: entablar negociaciones directas entre ambos países. Si estas no dieran el resultado apetecido, aceptar la mediación del Papa, y en surgir inconvenientes para esta, admitir el arbitraje de una potencia.

Amberes, 1.º
Los grandes témpanos de hielo han hecho imposible la navegación por el Escalda.

No hay pilotos que se arriesguen á encargarse de los barcos.

Paris, 1.º
 La recepción oficial del 1.º de año en el Eliseo ha sido brillantísima. El nuncio de Su Santidad, presentando al cuerpo diplomático al presidente de la república, Mr. Carnot, hizo fervientes votos por la prosperidad personal del mismo así como por la de Francia entera.
 Mr. Carnot dió las gracias y expresó la viva satisfacción que le causaban aquellas muestras de simpatía, que Francia debe especialmente a la pureza y moderación de su política internacional.
 Añadió que las ideas de paz, libertad, justicia y progreso tan características en la república francesa, no pueden menos de lograr la conservación y aumento de las preciosas simpatías que ha sabido conquistar entre todos los pueblos.

Paris, 1.º
 Con motivo de la festividad del día hoy se han publicado la mayor parte de los periódicos de esta capital.
 Los centros políticos están desiertos. Continúa reinando muy mal tiempo, y el estado sanitario deja mucho que desear.
 Las elecciones senatoriales que se verifican el domingo próximo se presentan en mucha calma, y todo hace creer que no ocurrirá incidente alguno.
 A juzgar por las noticias recibidas de los departamentos, obtendrán una respetable mayoría los republicanos moderados.

Berlin, 1.º
 El lenguaje de los principales periódicos alemanes respecto de Francia es generalmente pacífico y conciliador.
 Algunos de ellos tratan de persuadir a Francia de que no le conviene de ningún modo la alianza de Rusia. Añaden que esta alianza sería también perjudicial a los intereses generales de Europa.

Roma, 1.º
 Se espera con vivo interés el discurso que pronunciará hoy el Papa.
 No tiene fundamento alguno la noticia propagada por la prensa italiana, respecto del estado de Su Santidad, diciendo que padece de una anemia senil.
 El Papa ha recibido, por orden de antigüedad, á los embajadores, ministros y encargados de negocios acreditados cerca de la Santa Sede.

Paris, 1.º
 En los mercados de cereales de Francia los precios se mantienen firmes, pero se nota mucha calma.
 En Inglaterra las transacciones están bastante paralizadas por efecto de las nieves que han caído en abundancia en muchos puntos de aquella isla.
 En el mercado de trigo de Liverpool se nota mucha tendencia al alza.
 Aver fué curada en la casa de socorro del distrito de la Universidad, una anciana de 66 años, que fué atropellada en la calle de Fuencarral por la caballería que montaba German Sanchez.
 En grave estado fué trasladada al hospital de la Princesa.
 En Bilbao se han coaligado contra el candidato fusionista Sr. Victoria de Leizaola, todos los republicanos, proclamando éstos para candidato á la diputación á Cortes á D. Federico Solasqui.
 La mesa de la sección de Bellas Artes del Ateneo de Madrid, llevará mañana una corona al teatro Real para el busto de Gayarre.
 Anoche, para la tercera representación de *Cavalleria Rusticana*, se cantó en el teatro Real la ópera bufa *Crispino e la Comare*, que obtuvo completo éxito y proporcionó una brillante ovación á la señorita Pacini y á Sr. Baldelli. La Srta. Pacini, que fué aplaudidísima en cuantas piezas ejecutó, entusiasmó á todo el público en el vals que la simpática artista cantó al final de la ópera, vals que el público quiso oír dos veces, colmando de

bravos y aplausos á la Srta. Pacini, cuyos primeros de agilidad sorprendieron á toda la concurrencia.
 Baldelli cantó y caracterizó su papel de Crispino con graciado incomparable que excitó la hilaridad del público y arrancó constantes y entusiastas aplausos, valiéndolo á Baldelli numerosas llamadas á escena.
 El Sr. Tabuyo cantó magistralmente la parte del doctor y escuchó también grandes aplausos en su cavatina, á cuyo final fué llamado á escena. En el resto de la ópera contribuyó de un modo muy notable al buen conjunto.
 El Sr. Tanzi, que fué aplaudido en su romanza, y el Sr. Ponsini, desempeñaron muy bien sus papeles.
 La orquesta, dirigida por el maestro Perez, dió gran colorido á la obra de los hermanos Ricci, que constituye un agradabilísimo espectáculo para acompañar á *Cavalleria Rusticana*.
 La ópera de Mascagni fué anoche recibida con entusiasmo mayor, si cabe, que en las representaciones anteriores. La Bellini y Stagno fueron objeto de grandes y merecidas ovaciones, siendo también muy aplaudido el Sr. Tabuyo y la Srta. Morelli. Se repitió el preludio, y los bravos y aplausos no cesaron mientras se cantó la ópera.
 Un periódico ha oído decir al Sr. Castelar que hoy piensa dedicarse á especificar bien lo que ha dicho y á enterarse de lo que hayan podido decir otros de él.
 Parece que el Sr. Castelar se propone no asistir más á las sesiones de la Junta central del Censo.
 La estatua del Sr. Sagasta, próxima á inaugurarse en Logroño, se encuentra colocada en la plaza de Amós Salvador.
 Es una obra de arte notabilísima y que honra á su autor Pablo Gibert. El Sr. Sagasta está representado en el momento de pronunciar un discurso, en pie y vestido de levita. Esta última circunstancia ha creado al escultor, para que la figura resulte artística, dificultades que ha sabido vencer por completo.
 Tiene la estatua 2'30 metros de altura y pesa 800 kilogramos. Su grueso es de un centímetro, y el pedestal es una columna de seis metros de elevación con el zócalo cuadrado, proyecto del Sr. Melida.
 Se ha modelado la estatua en un mes y se ha fundido en quince días; de manera que en dos meses y medio ha sido modelada, fundida y colocada. La fundición ha sido hecha en los talleres de los señores J. Comas hermanos, de Barcelona.
 Acerca de la que podemos llamar cuestión del día, dice el *El Correo*:
 «Nosotros mantenemos todas nuestras ideas, en este particular, sin que logren modificar nuestro propósito las injusticias de *El Globo*.
 Consideramos de suma importancia las inclinaciones democráticas del partido liberal; reconocemos los indudables y esclarecidos servicios que el Sr. Castelar ha prestado á esta política; servicios que en su patriotismo continuará prestando; pero no podemos admitir la responsabilidad que se quiere arrojar sobre el señor Sagasta.
 Con excepción de los posibilistas de Madrid y los de Zaragoza, y no recordamos si los de algún otro punto, todos los demás han preferido ellos, por su cuenta, la inteligencia con los otros grupos republicanos, prestando por cierto poco acatamiento á los nobles deseos del señor Castelar.»
 Con el título de *El Padre Verdades* ha empezado á publicarse un semanario político, independiente, satírico é ilustrado.
 Anoche recibimos su primera visita.
 El Sr. Llamas ha dejado el cargo de director del periódico *La Revolucion*, ha-

biendo sido reemplazado en el mismo por el Sr. Barcelona.
El Correo en su «Balance» de anoche lo echa todo á broma, porque dice que no es cosa de entrar en el año nuevo con lamentaciones, y por tanto, para saludarle se permite lanzar una carcajada en señal de alegría pidiendo que le perdonen la franqueza.
 Hablando de la Diputación provincial de Madrid manifiesta *El Resumen* que realmente la situación de aquella corporación no es de lo más halagüeño, y que los conservadores afirman que solo un excesivo sentimiento de delicadeza por parte del gobierno ha detenido la más justa de las suspensiones, fundada en los tres expedientes denunciados por los mismos fusionistas.
 Una comisión de la Juventud Federal Madrileña y otra de la Juventud Republicana Centralista concurrirán al meeting que va á celebrarse en Badajoz.
 Los diputados provinciales de Toledo afiliados al partido liberal celebraron ayer tarde una reunión en casa del ex-ministro D. Venancio Gonzalez.
 El objeto de la reunión ha sido ponerse de acuerdo para designar el candidato á quien mañana han de conceder sus votos para la presidencia de aquella corporación.
 El Sr. D. Venancio Gonzalez obsequió anoche con un banquete en Fornos á los diputados provinciales que se han reunido en su casa y á los diputados á Cortes, liberales, por Toledo.
 Declara *La Revolucion* que lo ocurrido en la arrevotación de candidaturas republicanas para diputados por Madrid no modifica en nada la actitud del comité municipal federalista de Madrid ni su órgano en la prensa.
 La empresa de teatro de Esclava ha decidido dar cada noche, desde la de hoy, dos representaciones de la aplaudida zarzuela *Los belenes*.
 Hoy se verificará el estreno de *Casa de huesos pedes*, para cuya función se habían vendido ayer muchas localidades.
 En la mañana de ayer continuó las experiencias con el líquido Koch el Dr. San Martín en las clínicas de la facultad de medicina. Los inyectados fueron dos tísicos y cinco de tuberculosis quirúrgica, en los que se ha iniciado la reacción á principios de la tarde, sin que presentasen ninguna particularidad que merezca mencionarse.
 Los antaños inyectados en el hospital Provincial han tenido una pequeña reacción local y ninguna general, habiendo desaparecido completamente ayer tarde los síntomas de la primera.
 Los de San Juan de Dios se encuentran en estado satisfactorio.
 Hoy continuarán los ensayos los médicos de la Beneficencia provincial.
 La causa por la que fué decretada la prisión del segundo jefe de la guardia municipal de Barcelona y la de otros empleados, sigue activamente. A las prisiones efectuadas hay que añadir la de un recaudador del impuesto de cédulas personales que proporcionó las halladas en la agencia de la calle del Conde del Asalto.
 Parece que el juzgado ha pedido por la vía diplomática la entrega de toda documentación presentada por dicha agencia para obtener el pasaje gratis de un crecido número de emigrantes á la república americana, y cuya documentación se presume sea falsa.
 Según comunicación oficial recibida en Estado, en Bruselas se ha hecho el canje de ratificaciones de un tratado comercial con Inglaterra, que deroga el de 1835.

Si las sesiones de la Junta central del Censo hubieran de continuar por ahora, se verían privados del concurso de muchos de sus votantes, que tendrían que visitar sus distritos ó ocuparse con asiduidad de asuntos electorales propios.
 Anoche se dijo que la candidatura fusionista hubiera sido lo que habíamos publicado, sin más que añadir el nombre del Sr. Abarzuza, sino se hubiera roto la inteligencia política entre los res. Sagasta y Castelar.
 El Sr. Cánovas del Castillo fué ayer y anoche visitado por todos los ministros.
 En los últimos meses ha sido considerable el aumento de socios en el Ateneo de Madrid. Llegan á mil los inscritos actualmente.
ULTIMOS TELEGRAMAS
 Servicio de la noche. propio de LA CORRESPONDENCIA (NACIONAL)
 Cádiz, 1.º (4:50 t.).
 Dícese que en los desmontes practicados para la construcción del astillero de Veá Murguía, en el sitio que ocupó la Expostion marítima, se ha descubierto un sepulcro antiguo en extremo notable.
 D. Isaac Peral ha terminado un proyecto de un nuevo alumbrado eléctrico. El ingeniero D. José Galán pedirá el privilegio de invención del mencionado proyecto.
 Llegan á esta capital varios alcaldes y los diputados provinciales últimamente electos.
 Ha tomado posesion de la alcaldía de esta capital D. Ricardo Giron.—*El corresponsal*.
 Valencia, 1.º (8:30 n.).
 Cuatro emascarados han penetrado, perforando un muro, en una alquería situada en el camino del Ruiseñor y maniataron al criado.
 El dueño defendióse heroicamente de los cuatro malvados, mientras la criada pedía auxilio. A las voces acudieron algunos labriegos armados de escopetas á cuyos disparos huyeron los ladrones.
 Ha fallecido en esta capital la señora marquesa de Tremolar.—*Ferrando*.
 Zaragoza, 1.º (10:20 n.).
 Con objeto de conocer las gestiones practicadas para la coalición, se ha reunido hoy el partido republicano zorrillista. Se ha manifestado que, no obstante la negativa de los posibilistas, se espera que éstos entren en la referida coalición. Fundase esta esperanza en la actitud observada por el periódico *El Globo* favorable á la coalición electoral de ambos elementos del partido republicano.—*Fondevila*.
 Zaragoza, 1.º (5:30 t.).
 En la reunion celebrada hoy por el partido federal, con objeto de conocer las gestiones realizadas en pro de la coalición electoral entre todos los elementos republicanos, se ha dado cuenta de la negativa de los posibilistas á entrar en dicha coalición mientras no se admita en ella á los fusionistas. En la reunion se ha calificado á los posibilistas de monárquicos vergonzantes, á los que debe combatir el partido federal con más ardimiento que á los conservadores, por ser éstos enemigos francos y aquellos amigos disfrazados.—*Fondevila*.
 Zaragoza, 1.º (11:15 n.).
 El partido posibilista ha designado por aclamacion, como candidato á Cortes por esta circunscripción, al Sr. Gil Berges.
 En esta reunion ha habido gran entusiasmo con motivo de las elecciones.—*Fondevila*.
A LAS CUATRO DE LA TARDE
 El Sr. Rodríguez San Pedro, á propuesta del jefe del laboratorio químico y en atención á haber terminado afortunada-

mente las circunstancias sanitarias que lo exigian, ha dispuesto que cese el servicio extraordinario de desinfección que venia practicándose, quedando limitado al central del laboratorio, que está establecido en la calle Imperial núm. 10.
 Los Sres Garcia, duenos del hotel de Embajadores, obsequiarán anoche con motivo de la festividad del día á muchos de sus amigos, literatos y periodistas, á un espléndido banquete que terminará á las once de la noche en medio de la mayor alegría.
LITERATURA Y ARTES.
 El drama *El gran Galeoto* llevo anoche extraordinaria concurrencia al teatro Español, y dió ocasion á que la Sr. Guillen y los Sres. Calvo y Jimenez obtuvieran un triunfo.
 El público tributó al Sr. Echegaray y á los actores una ovacion entusiasta.
 Dentro de breves dias se pondrá en escena en dicho teatro *El prólogo de un drama*, última obra de aquel eminente autor, estrenada con gran éxito en Valladolid, así como tambien la pieza cómica *La casa de campo*, desempeñando los tres papeles de que consta la Srta. Guerrero y los Sres. Calvo y Jimenez. Hoy se ha leído el drama del Sr. Calvo y Revilla *La balanza de la vida*.
 —*Viaje á Lilliput* es el título de una fantasía política en la que toman parte 300 niños de ambos sexos, y para la cual se ha construido un lujoso vestuario. Esta obra por lo original del pensamiento ha de llamar al público madrileño al teatro de la calle de Toledo.
 —El próximo domingo se pondrá en escena en el teatro de la Comedia á las cuatro de la tarde la obra no representada hace tiempo en nuestros teatros, que lleva por título el *El chiquitín de la casa* y el proceso sainete de D. Ricardo de la Vega *Bonitas están las leyes ó la vida del infante*.
 —Mañana sábado se pondrá en escena en el teatro Español, el popular drama del eminente poeta D. José Zorrilla, titulado *El zapatero y el rey*. El próximo domingo á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la tercera representación del aplaudido drama *El gran galeoto* y el juguete cómico *Las codornices*, siguiendo por la noche las representaciones de *El zapatero y el rey*.
 —Mañana se verificará en el Circo de la Plaza del Rey el estreno de la pantomima de magia y gran espectáculo, en ocho cuadros, titulada *Fiestas nocturnas de Hong Kong*, para la que la empresa ha construido un lujoso atrezo y vestuario, con el fin de presentar la con todo el aparato que requiere su interesante argumento, la que terminará con una danza fantástica, en medio de una lluvia de chispas de fuegos artificiales.
 —Mañana sábado se verificará en el teatro Lara el estreno de la comedia en dos actos, original y en verso de un aplaudido autor, titulada *El tren botijo*.
 —Mañana sábado celebrará en los salones de la Alhambra su sexta reunion de máscaras la sociedad «El Dominó». En este día tendrá lugar el gran concurso de trajes, adjudicándose tres premios.
 S. M. la reina, la archiduquesa Isabel y la infanta del mismo nombre asistirán esta noche á la solemnidad artística del teatro Real en honor de Gayarre.
 El vitador general de Consumos señor Medel ha presentado la dimision de su cargo, habiéndose encargado de la visita el Sr. Ayala y Raya.
 El día de Reyes no habrá en Palacio capilla pública.
 El día 7 termina en el Ayuntamiento el plazo de firma para las oposiciones á las doce plazas vacantes de médicos ter-

